

Fecha	Sección	Página
01.07.2020	Nacional	PP-6-7

# MÉXICO, 100 DÍAS DE LA FASE 2

Hemos pasado de 387 casos de COVID a 225 mil

La cronología — los momentos álgidos — la danza de las curvas epidémicas — las quiebras

[ Cecilia Higuera Albarrán ]











Página 1 de 6 \$ 253206.00 Tam: 1563 cm2

Continúa en siguiente hoja



Sección Fecha Página 01.07.2020 Nacional PP-6-7

# COVID-19 CORONAVIRUS en Emergencia

❖ Hoy 1° de julio se cumplen cien días de que en nuestro país se declaró la fase 2 por la transmisión del virus

#### [ Cecilia Higuera Albarrán ]

ste 1° de julio se cumplen 100 días de que en nuestro país se declaró la fase 2 por la transmisión de COVID-19 y son varios los hechos todos los casos, lo anterior a pesar de las

moción de la Salud, Hugo López-Gatell, mia, y del propio premio Nobel de Químiresponsable de rendir el informe diario res- ca, Mario Molina.

pecto de la propagación del COVID-19, a lo largo de toda la pandemia se ha encar- VID, en la conferencia mañanera con el pregado en desdeñar el uso del cubrebocas, sidente Andrés Manuel López Obrador el 24 diciendo siempre que no es necesario en

que han marcado la pandemia en México. recomendaciones de países europeos que El subsecretario de Prevención y Pro- iniciaron antes que México en esta epide-

El funcionario declaró la fase 2 por COde marzo pasado, aunque todavía un día antes, en conferencia vespertina, él mismo había dicho que la transición de fase 1 a 2, no se iba a dar de un día para otro, aunque ya se tenían identificados 367 casos importados positivos al COVID-19.

# Cronología de los hechos

#### 23 de marzo

Por la tarde-noche López-Gatell, precisó que no había un umbral, en cuanto al número de casos positivos al que se tenía que llegar para declarar la fase 2, al tiempo que rechazó que México estuviera ya en fase 3, como lo declaró ese mismo día la Organización Mundial de la Nación (OMS), un día después se da el cambio de fase.

Se anuncia además que la Jornada Nacional de Sana Distancia duraría 4 semanas, a partir de este día v hasta el 19 de abril, sin embargo, se extendió hasta el 30 de mayo.

# 25 de marzo

El Consejo Técnico del IMSS aprueba un permiso especial por contingencia pandémica, para que todo aquel derechohabiente que presente signos y síntomas de COVID-19, pueda acceder al sitio en internet del IMSS, llenar un cuestionario que médicamente será evaluado y en caso de ser positivo, iniciar los trámites electrónicos para contar con una incapacidad por 11 días, con un pago del 60 por ciento del sueldo. El gobierno federal anuncia que se suspenden temporalmente todas sus actividades no esencia-

les y López-Gatell -exhorta a las personas a hacer caso del "quédate en casa".

#### 29 de marzo

A un mes de que se identificó el primer caso importado de COVID-19, en el país sumaban ya 993 casos confirmados, aunque el número de sospechosos se elevaba ya a 2,564 casos.

#### 2 de abril

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE), el Consejo Mexicano de Negocios (CMN), la Asociación de Bancos de México (ABM) y la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), acuden a Palacio Nacional para presentar al Presidente Andrés Manuel López Obrador, un plan de apoyo para apoyar a pequeñas y medianas empresas.

#### 5 de abril

López-Gatell declaró que hacia finales de abril y prácticamente en la primera semana de mayo será cuando se registre la mayor transmisión del virus y señaló de manera puntual que "desafortunadamente México tiene una ventaja, que es su juventud, pero tiene una gran des-

Continúa en siguiente hoja

ventaja que es la enorme prevalencia de enfermedades crónicas: diabetes, obesidad, soprepeso, hipertensión", entre las que más afectan.

#### 7 de abril

Carlos Salazar, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), insistió en la necesidad de suscribir un "gran convenio nacional", para los próximos 90 días, entre el gobierno federal, empresarios, trabajadores y el sector social, a fin de enfrentar la contingencia económica, por la pandemia del CO-VID-19. En conferencia de prensa anunció que el sector empresarial del país busca la liberación de recursos y otorgamiento de créditos. así como el diferimiento en el pago de impuestos, a fin de reforzar a las empresas, la economía de las mismas y poder garantizar las fuentes de empleo.

#### 8 de abril

Por vez primera, López-Gatell elevó la estimación de casos positivos a COVID en el país, y señaló que la cifra asciende aproximadamente a 26 mil casos, a través del método centinela, al multiplicar el número de casos obser-

Página 2



Fecha Sección Página 01.07.2020 Nacional PP-6-7

vados -3,181-, por 10 o 12, lo cual quiere decir que "la epidemia es ocho veces más grande".

#### 11 de abril

Ese sábado se ve salir a López-Gatell con su hijo, a quien llevó a la conferencia vespertina. El lunes siguiente el funcionario fue cuestionado respecto al incumplimiento del protocolo de cuidado a los niños, a lo que el subsecretario argumentó que eso era parte de su vida privada y que se pretendía distraer la atención.

#### 12 de abril

El IMSS informó que efecto derivado de la pandemia del COVID-19, en marzo pasado el instituto registró una pérdida de 130 mil 593 puestos de empleo.

#### 15 de abril

Presidencia de la República anuncia que el Primer Mandatario suspende sus giras a partir del 18 de ese mismo mes, por la pandemia. Se difunde la *Guía Bioética de Asignación de Recursos de Medicina Crítica*, que establecía, los criterios por los cuales se elegirá a algunos pacientes para que reciban in-

sumos médicos escasos, es decir, prácticas mente el médico debía privilegiar a los jovenes por encima de los viejos para recibir un respirador, en caso de tener un solo equipo. Ante tal escándalo, la UNAM se deslindó de él, diciendo que el rector de la institución, Enrique Graue, vocal del Consejo de Salubridad no fue consultado para la aprobación del texto.

#### 16 de abril

El subsecretario López-Gatell anuncia que la Jornada Nacional de Sana Distancia se extiende hasta el 30 de mayo.

# 23 de abril

En entrevista con un medio de comunicación extranjero, López-Gatell señala que el número de personas fallecidas por CO-VID-19 en el país alcanzará los 8 mil decesos. México registra el primer millar de víctimas fatales frente al COVID-19, con una cifra reportada hasta ese día de 1,069. A partir de esta fecha, la cifra comienza a registrar un crecimiento exponencia.

# 27 de abril

Comienza a operar el Centro de Convenciones Banamex, como Unidad Temporal Covid-19, en donde serán atendidos pacientes en recuperación, se instalaron 234 camas de atención general y 8 de terapia intermedia. El presidente López Obrador declaró, a través de un video difundido en sus redes sociales, que "en México la pandemia del CO-VID-19 "fue domada", por ello no hay un desbordamiento de la enfermedad, aseguró. El Presidente de México presumió que el 70 por ciento de las camas de terapia intensiva de todo el sector salud cuenta con el personal médico y equipos ventiladores para salvar la vida de las personas.

# 27 de abril

La secretaria de la Función Pública (SFP), Irma Eréndira Sandoval, informó que dio positivo a la prueba de COVID-19. El 2 de mayo ocurrió lo mismo con el procurador Federal del Consumidor, Ricardo Shiffield informó que salió positivo en la prueba de COVID, después confirmarían lo mismo, el 9 de mayo, el subsecretario de Gobernación de Segob, Ricardo Peralta, así como, el pasado 8 de junio, el director general del IMSS, Zoé Robledo.

#### 4 de mayo

López-Gatell reconoce que el número de fallecidos podría alcanzar los seis mil decesos, cuando la cifra en el país ya alcanzaba los 2,271 muertos.

#### 5 de mayo

El funcionario informó que el pico de la epidemia de COVID-19 sería el 8 de mayo, y que sin las intervenciones de sana distancia y confinamiento se hubiera registrado el 2 de abril, sin embargo, a partir de esa fecha, comenzó a decir, que ya se había aplanado la curva.

#### 13 de mavo

El gobierno federal anuncia el plan de regreso a las actividades que se dará de forma "gradual, ordenado y cauto", a partir del 18 de mayo y se dividiría en tres etapas hasta llegar al 1 de junio, para lo cual se establecería un sistema de semáforo, en el cual se dará a conocer periódicamente en qué color se ubica cada estado.

# 14 de mayo

Se recibe a los primeros pacientes en el hospital de expansión COVID-19, a cargo del IMSS, que se habilitó en el Autódromo Hermanos Rodríguez.

#### 18 de mayo

Llega a México el primer vuelo puente aéreo México-China, con insumos hospitalarios, de un total de 17 aeronaves más que han llegado al país con ventiladores, pruebas PCR de detección de SARS-CoV-2, guantes de exploración, tela de microfibra para elaborar mascarillas N95, entre otros.

#### 21 de mayo

Por primera vez, se informa que en el país, Continúa en siguiente hoja han fallecido 24 personas menores de 24 años por COVID-19, nueve de ellos con comorbilidades, en tanto que confirmados acumulados suman ya 1,471 niñas, niños y adolescentes. En cuanto a los confirmados activos, es decir, que adquirieron el virus en los últimos 14 días, suman ya 462 menores.

#### 27 de mavo

El Banco Mundial, a través del Banco Internacional de Reconstrucción y Desarrollo, autorizó un préstamo por mil millones de dólares

a México, sin embargo, dichos fondos no estarían destinados para financiar la lucha contra la pandemia de la COVID-19 ni tampoco supera el techo de endeudamiento del país.

#### 3 de junio

Se registra la mayor cifra de decesos reportados en las últimas 24 horas, con un incremento de 1,092 personas que han perdido la vida por el COVID-19, para totalizar 11,729 muertos.

# 4 de junio

Se registra la mayor cantidad de muertes sospechosas, con un total acumulado de 1,033, cifra que en los siguientes días seguiría en aumento.

# 5 de junio

López-Gatell precisa que la cifra de muertos podría alcanzar de los 30 hasta los 35 mil por COVID-19.

#### 6 de junio

Esta semana inició la reapertura económica y social tras el confinamiento por la COVID-19, aunque se cuestionó mucho que esto ocurría justo cuando su propagación y mortalidad alcanzan picos altos, sembrando dudas sobre la eficacia del gobierno para medir el alcance de la pandemia. Según la Universidad de Oxford, México solo realiza 1.95 pruebas por cada 1,000 habitantes, ocupando el último lugar entre los países latinoamericanos con información disponible.

#### 7 de junio

El subsecretario de Hacienda, Gabriel Yorio, señaló por medio de su cuenta en Twitter que el crédito es de tipo "financiamiento general", es decir que no va dirigido a alguna actividad específica, y que tampoco es adicional al nivel de endeudamiento público aprobado para el gobierno. "Este crédito no es adicional a la deuda autorizada por el Congreso y no va a financiar el programa de respuesta al COVID-19", declaró.

#### 12 de junio

El Primer Mandatario descartó que haya rebrotes por COVID una vez superada la pandemia, y afirmó que desea recuperar poco a poco "la li-

Página 3



Fecha Sección Página 01.07.2020 Nacional PP-6-7

bertad a plenitud.... Ya quiero ir al parque, nas víctimas de COVID-19, con 23,377 decesos, vos. El regreso a clases será en semáforo verquiero ir a caminar, con cuidado y quiero ir a un museo, porque se pueden abrir los museos...".

#### 16 de junio

El Premio Nobel de Química, Mario Molina, recomendó el uso obligatorio de cubrebocas, al participar en una investigación en la cual se demostró que dicha medida tuvo un impacto directo en reducir la tendencia del COVID-19, nivel máximo con 2,055 fallecimientos. con lo que contradijo la postura de López-Ga-

# 23 de junio Imparable continúa el fallecimiento de perso-



y 1,848 muertes sospechosas, en espera del resultado de laboratorio que confirme o descarte la causa de muerte por esta grave enfermedad.

# 29 de junio

A nivel nacional, se han alcanzado ya las 27,121 víctimas fatales por COVID, en tanto que el número de muertes sospechosas ha alcanzado su

Se reinician actividades en pequeños comertell, quien se ha reusado a ponerse cubrebocas. cios de la ciudad de México de manera escalonada los negocios del Centro Histórico, hoteles, restaurantes, tianguis y centros deporti-

de, la ciudad capital se mantiene en naranja.

# 30 de junio

27 mil 769 muertes en México por COVID. La linea de los 30 mil estará rebasada antes de que acabe la semana y el aplanamiento de la curva aún es buscado...













Página

Continúa en siguiente hoja



Fecha Sección Página 01.07.2020 Nacional PP-6-7







Página 5

Continúa en siguiente hoja

2020.07.01



Fecha	Sección	Página
01.07.2020	Nacional	PP-6-7



Página 6